



## MIRANDO HACIA EL PASADO

### Resucitó... No está aquí.

Los enemigos de Jesús, los hombres de odio irreductible, las turbas de los días siniestros, cuyos impredeciones e insultos se fundían en un sólo grito breve y feroz expresado entre alaridos y repetido con tal clamoreo de rabia que hizo temblar a toda la ciudad, han triunfado y abandonan con la embriaguez del triunfo la cima del Calvario donde queda pendiente de una cruz el cadáver de aquel impostor que se decía Hijo de Dios. ¡Han triunfado de Jesús!... Le han arrastrado como a una fiera por las calles de Jerusén. Le han vestido de blanco como a un idiota. Han vomitado sobre él un torbellino de blasfemias e insultos. «El Hijo de Dios!... Qué baje, que baje de la Cruz!... Pero ¡vahl! Era un embaucador... Miradle ya muerto. Ha sido impotente para escapar de nuestras manos!...»

¡Qué seguros estaban de que acababan con él, al verle expirar en el patíbulo! Aquel que ante todo el pueblo flagelaba la impostura, no hablará más... Está ya en un sepulcro... ¡Intélicese!... ¡Quién se lo había de decir!

Al tercer día un hermoso angel, cuyo «semblante brillaba como el relámpago y cuya vestidura era blanca como la nieve», anunciaba la gran nueva, acariciando el sepulcro con los pliegues de la blanca bandera de la Resurrección. «Resucitó... No está aquí...»

Cristo queda vencedor de la muerte... de sus enemigos... Y creían que habían acabado con él, que habían sepultado para siempre su memoria!...

La historia se repite. Se derrumbó el imperio de Diocleciano, quien decretaba que el cristianismo no existía ya y acuñaba una moneda con la inscripción: «Nominis christianorum deletum... Borrado del mundo el nombre cristiano.» Y con él, ¿dónde están los diez grandes perseguidores?... ¡Tal vez ningún erudito sepa decir sus nombres de memoria!

«Dentro de veinte años—báscame Voltaire—Cristo estará luchando. Pasaron veinte años. Los cristianos seguían cubriendo el mundo con sus iglesias, con sus obras... Y ¿Voltaire?... Voltaire luchaba con una agonía llena de errores y espantos.

En 1879 un ministro sepulturero hacía oír en la Cámara francesa estas frases de entierro: «Un cadáver estorba al paso: el de Cristo. Echémosle a rodar hasta la fosa.» ¡Insensato! El sí, el fue echado al hoyo donde hace ya bastante tiempo que se descompuso... Cristo permanece tan joven como la mañana en que apareció con los alegres albores de la aurora a María Magdalena.

Siempre ha sido así. Los sectarios pasaron. Quisieron destruir la grandeza de Jesús... Blasfemaron un día y... murieron. Cristo les sobrevivió. Permanece siempre.

No olvidéis, nuevos perseguidores de Cristo, estas provechosas lecciones de la Historia.

Ernesto G. del Egido.

### Números extraordinarios

Con motivo de la conmemoración del segundo aniversario de la proclamación de la República, han publicado números extraordinarios los periódicos siguientes: «Ahora», «El Sol», «El Heraldo» y han dedicado artículos especiales «La Voz», «La Libertad», «El Liberal» y «El Imparcial».

## Dos graves accidentes durante la fiesta de aviación celebrada el sábado en Barajas

Ampliamos detalles del accidente ocurrido el pasado día 15 en el aeródromo de Barajas, cuya noticia publicáramos el sábado en nuestra información de última hora.

Poco antes de las cuatro y al hacer un viraje la escuadrilla, uno de los aparatos dió a otro con la cola. Este último entró en barrena, y fué a estrellarse contra la techumbre de la casa número 31 de la calle de Claudio Coello.

En el aparato que cayó sobre la mencionada casa iba como observador el sargento de la Radio Tomás Garrido Barrero, que perdió la vida en el accidente.

El piloto Andrés García de la Calle, pudo arrojarse del aparato utilizando el paracaídas, y aterrizando en las cercanías de la Casa de la Moneda.

Este aviador, que debe la vida a su serenidad, resultó milagrosamente ileso.

El aparato hizo un profundo agujero en la techumbre del edificio número 31 de la calle de Claudio Coello.

Los vecinos de la citada casa, aun los que habitan los pisos bajos percibieron perfectamente el espantoso ruido.

Hubo entre el sexo débil las consiguientes alteraciones nerviosas, que aumentaron al advertir que el motor del aparato se había incendiado y que el fuego rápidamente prendía en las buhardillas del inmueble y tendía a propagarse a los cuartos inferiores.

Entre varios bomberos y varias personas de las que acudieron en los primeros momentos, de entre los escombros fueron extraídas Isabel Elizalde Ruiz, de 60 años de edad, natural de Ledacan (Guadalajara), y las hermanas Manuela y Laureana Salgado Gouzález. Estas tres fueron conducidas a la clínica de urgencia establecida en el número 17 de la misma calle.

Entre los restos del aparato se encontró medio cuerpo del sargento que le tripulaba. El otro medio cuerpo del desgraciado aviador fué hallado en el tejado del edificio sobre el que se produjo este lamentable suceso.

### Cae otro aparato y resultan dos muertos

BARAJAS.—Desde primeras horas de la tarde acudió numeroso público al aeródromo de Barajas, y la fiesta, aunque anunciada para las dos y media, no comenzó hasta una hora después.

Numeroso público tenía que abandonar los vehículos en el kilómetro 15 de la carretera de Francia, ya que lo estrecho de la carretera impedía el fácil acceso.

Cuando evolucionaba el aparato tripulado por el teniente Gobar y sargento Lobato, perdió el mando de la dirección, cayendo en barrena sobre el campo solamente a unos metros de la tribuna pública.

Ambos tripulantes fueron recogidos por automóviles ambulancia que acudieron inmediatamente, rodeando las fuerzas el lugar del siniestro para evitar la aglomeración del público que se salía de las tribunas.

Los momentos fueron de gran confusión.

El aparato quedó destrozado, prácticamente hecho astillas.

Los tripulantes fueron retirados con toda rapidez y en estado gravísimo y ensangrentados, falleciendo momentos después.

El aparato volaba escasamente a trescientos metros, produciendo, como decimos anteriormente, enorme impresión en el público.

## TEMAS DEL DIA

### La importancia de la prensa

En EL DIARIO del sábado hacíamos relación de periódicos nacionales que han dedicado números extraordinarios con motivo de la conmemoración del XIX centenario de la muerte del Redentor. La lista no era completa; en ella faltaban los nombres de numerosas publicaciones que no figuran en aquella relación porque al escribirlo no habían llegado aún a nuestra redacción. Basta decir que el número de diarios que han lanzado extraordinarios pasa de cincuenta, sin contar el de los semanarios y revistas que alcanzan también una enorme cifra. El hecho es significativo y merece el honor de un comentario, siquiera sea breve, por ser un caso más que hay que agregar a los muchos que se han dado de poco tiempo a esta parte en pro de la causa católica.

A nadie puede ocultársele la importancia que tiene la prensa por ser el portavoz directo de la opinión pública. Hombres de todas las ideologías así lo han afirmado; y ningún partido político puede obtener medro prestigioso sin un órgano periodístico que sea el orientador de sus ideales y el aliento y director de los agrupados bajo la bandera que defiende. «La prensa—dijo en cierta ocasión un liberal—es la que orienta a los que no tienen capacidad suficiente para hacerlo por sí mismos». Reciente está la campaña de «El Socialista», a raíz de la fundación de varios diarios católicos en provincias, en la que el órgano socialista venía a decir que si el partido quería vencer definitivamente era preciso adelantarse a los católicos y crear rotativos socialistas en toda España. En la memoria de todos estarán seguramente unas declaraciones del Sr. Lerroux, por las que se lamentaba éste de ciertas insidias lanzadas contra él por los periódicos afectos a la situación, y decía que eso era posible porque ellos—los radicales—no tenían ningún diario que saliese al paso de tales difamaciones. El mismo partido radical, convencido de lo imprescindible que es tener un órgano de opinión, está realizando gestiones para poseer uno en Madrid.

Los actuales ministros alardean a diario de haber sido periodistas, y reconocen lo transcendental que es para la vida de un Gobierno la actitud de la prensa. Es a todas luces importantísima la acción de la prensa, porque ella como nadie, por ser la pulsadora de la opinión, señala diariamente la situación en que se halla el país y los caminos que éste desea seguir.

De poco tiempo a esta parte la prensa católica ha tomado gran incremento en nuestra patria. Continuamente surgen nuevos periódicos que defienden la ideología católica, y luchan con denuedo por la causa que propugnan, pléticos de vida y de entusiasmo. Con las páginas que suman los extraordinarios a que antes nos referimos podría formarse un gran volumen de tamaño doble folio de más de mil páginas. Ello significa un esfuerzo que tiene dos facetas, una editorial y otra social. Bajo el punto de vista editorial el sacrificio de energías y de dinero que supone el publicar esos extraordinarios vendiéndolos al precio corriente, es imponderable, teniendo en cuenta el conflicto del papel, el coste de tintas, de clichés y el alto precio de los jornales. Ese esfuerzo se realiza porque sus ejecutores saben que cumplen un deber y que defienden una idea justa, sin sentir vacilaciones ni arredrarse ante las mil dificultades que hacen más dura la labor dirigida a ensalzar la sublime figura de Jesús. En el otro aspecto, es digno de tenerse en cuenta el número de lectores que suma toda esa prensa católica; podemos asegurar que ascienden a varios millones las personas que se orientan en la prensa católica, y que siguen la doctrina de la Iglesia con el mismo entusiasmo con que la prensa la defiende. Esos diarios y esas revistas van a millones de hogares españoles que viven bajo el signo de la fe, aunque algunos inconscientes quieren negarlo.

Y ante el peso abrumador de esas realidades y la razón innegable de los números, fácil es reconocer el error en que están los que afirman que España no es católica. Hechos múltiples se suceden a diario que demuestran hasta la evidencia la falsedad de tal opinión. Pero se sigue obrando como si realmente no existiera el sentimiento católico. ¡Lamentable equivocación en extremo perjudicial para los mismos que se empeñan en dar coces contra el aguijón! En el pecado llevarán la penitencia.

### Un boicot

Nos remiten de la Asociación de Defensa Patronal el siguiente escrito. «Ha sido repartido un pasquin entre los elementos de la Casa del Pueblo, el cual dice así:

### CASA DEL PUEBLO

CAMARADA: Ante la actitud del patrono dueño de los establecimientos «El Oro del Rhin» y «Bar Novelty», enfrente de la clase obrera, la Asamblea de generales tiene acordado declarar el boicot a los establecimientos mencionados, el que empezará el sábado 15 del corriente, hasta que el Consejo de Dirección acuerde el cese del mismo.

### BOICOT «Oro del Rhin» «Bar Novelty»

Avila 14 de abril de 1933.—Por el Consejo de Administración y Dirección: Eustasio Meneses, presidente; Jesús Sanz, secretario.

NOTA.—Por acuerdo unánime de la Asamblea, se impondrá el correctivo de 25 pesetas de multa al que quebrante este acuerdo entrando o haciendo gesto a dichos establecimientos.

No queremos hacer comentarios sobre este particular, pero si creemos un deber llamar la atención del público, y advertirle, que estas medidas extremas, llevadas a cabo por la directiva de la Casa del Pueblo contra el dueño de un establecimiento, declarándole el boicot, han sido causa de una mala interpretación, y al poco sentido común en resolver las cuestiones solamente creando perjuicios y tomando represalias sobre un industrial que no ha hecho nada más que poner su mayor celo en defensa siempre de los comerciantes e industriales de Avila.

El buen juicio de las personas sensatas sabrá dar la debida interpretación a estos pasquines, y hacer el caso que estos asuntos merecen por su innoble proceder.

Por nuestra parte solo hemos de añadir que los mismos que de esta manera proceden, boicoteando a un comerciante con decidido propósito de arruinarle y llegando hasta la imposición de multas contra quien se atreve a desobedecer su perentorio «ukasse», son los mismos que acusan a las derechas de intrasigencia y que protestan de que los católicos puedan buscar preferentemente a obreros católicos cuando tienen que dar trabajo. He aquí una prueba local y bien evidente de la actuación del socialismo que se cree autorizado para hacer cuanto les viene en gana a sus miembros sin preocuparse de incurrir en contradicciones constantes.

## Acotaciones

«La Iglesia es la gran retardadora de la civilización y del progreso». oímos decir por ahí, ahora con mayor insistencia que nunca.

«El régimen, ansioso de intelectualismo, tiene que empezar por roer de España la carroñera ignorancia que está vinculada al catolicismo», han expresado con desfachatez los prohombres de la ciencia (es un decir), alardeando de una cultura casi siempre ful.

Pues bien, vamos a tener el honor de presentarles a los hombres representativos de la cultura laica al nuevo Arzobispo de Toledo, Dr. Gomá y Tomás.

He aquí a un varón auténticamente sabio, que brilla con luz propia en el firmamento de la ciencia: filósofo, teólogo, moralista, exégeta, canonista, historiador, humanista, erudito conferenciante, escritor insigne, etc., etc.; advirtiéndoles a los eminentes superbios del día que esos efcétere, triplicados valen por toda una numeración de títulos acreditativos del saber y de la cultura del nuevo Arzobispo de Toledo.

Está visto que la Providencia no necesita de recursos extraordinarios para confundir a los perseguidores de su Iglesia.

Cómo si dijera: «¿Alardeas de ser los depositarios de una ciencia que casi nunca posees? Pues aquí está un hombre verdaderamente sabio, que pertenece al seno de mi Iglesia».

Y es que, para hablar con nuestro humano lenguaje, Dios necesita apenas nada para darnos con la badilla en los nudillos cuando nos ponemos estúpidos.

Pero, si es la faja... Cuanto más se escape al Cielo, más certero cae el salvazo encima de las narices de los que tal hacen.

Porque se presume de cultura, se combate a la Iglesia, se veja, se le desconocen los verdaderos méritos.

Y entretanto, Mac Donald, Papen, Dollfuss, Goering, en una palabra, los hombres más conspicuos de las naciones verdaderamente cultas, en el Vaticano.

Más ¿a qué insistir?... ¡Si tienen ojos y no quieren ver!

Leemos en los periódicos: «La Reforma agraria, en marcha». Y el caos agrario, también.

En Ginebra se ha elogiado la vivificación que España ha hecho al profesor Einstein.

No nos extraña; el profesor alemán es un sebo eminentísimo y judío por más señas.

Aunque en Ginebra (¡todo nos conocemos!) el elogio no ha sido por lo de sabio, sino por lo «otro».

Y aquí, que nos vendría muy bien una brillante cátedra de «relatividad» en nuestra primera Universidad, nos vendrá pésimamente una sinagoga dentro del recinto universitario.

Porque da la causalidad de que todo es... relativo en este pícaro mundo.

Bilbao:

¿Quién no recuerda las luchas políticas que en el seno de la populosa ciudad vasca se han desencadenado? Feudo de D. Indalecio Prieto, allí se predicó la demagogía y la irreligión. Allí creyeron hallar el baluarte del liberalismo los propugnadores de esa idea. Quizás más saludablemente que en el resto de España se han herido a los sentimientos. «La Gaceta del Norte» puede atestiguarlo; y el monumento al Segrado Corazón es prueba del sectarismo allí desarrollado. Hace ocho días los ministros se

reunieron en el coto faunino de la Ciudad y proclamaron la excelentitud del régimen laico.

Pero en esto le ocurrió un accidente de automóvil al gobernador de Bilbao, Sr. Amilibia, quien al darse cuenta de la gravedad de su estado pidió que le fueran administrados los Santos Sacramentos, lo que efectuó un señor cura párroco.

He ahí una forma muy práctica de poner en ridículo a los que han tomado la villa de Bilbao por un semillero de doctrinas anticristianas.

De un periódico democrata:

«Un proyecto de estación para el tratamiento de basuras». «Las darán tratamiento de usía? ¡Oh, la democracia!

«La Tierra» se pregunta en un entrefollet: «¿Cuándo abandona el Poder el socialchufismo?»

¡Qué ingenuo es el periódico del Sr. Cánovas! Mira que preguntar que cuándo se marchan los socialistas. Pues nunca, hombre, nunca, ¿no lo están ustedes viendo?

En el decorado de estos días en la plaza de la Constitución hemos visto algunos farolillos que nos son conocidos, pues tenían toda la treza de los que en otras ocasiones lucían en las inmediaciones de la ermita del Humilladero durante las fiestas de la Cruz de Mayo.

No se marquen faroles, caros amigos, que no son suyos, son del oscurantismo.

D. Marcelino Domingo titula así un artículo que publica en «El Sol»: «Orden y entusiasmos fecundos: esta es España».

Si duda se ha dado una vueltecita por las iglesias el día de Jueves Santo. Si no no nos lo explicamos.

Dice el Sr. Largo Caballero en un trabajo suyo que publica un periódico de la situación: «¡Son tantas las cosas que tendrían que decir!...»

Nosotros también podríamos decir muchas cosas y nos las callamos.

Un título: «Radio Barcelona.—Un banquete».

¿Darán un banquete por la radio?

Ya las ciencias adelantan que es una barbaridad. Dar por radio un banquete es hoy de gran novedad.

Dice «El Imparcial» en un entrefollet con grandes caracteres:

«El artículo del Sr. Sánchez Román titulado «Tregua», publicado ayer en «El Imparcial», ha sido producido y comentado por toda la prensa de Madrid y provincias».

¡Eh, eh! menos lobos, ¡no ranero que nosotros no hemos publicado nada de eso.

### Una bomba en el cuartel de la Guardia civil de Laredo

SANTANDER.—A las doce de la noche una formidable detonación causó enorme pánico en Laredo.

No tardó en saberse que se trataba de la explosión de una bomba, que fué colocada por gente desconocida en la puerta del cuartel de la Guardia civil.

Los guardias se levantaron, acudiendo el centinela de noche y otras autoridades, viéndose que el artefacto ha causado algunos daños en la fachada del edificio, con la correspondiente rotura de cristales.



Noticias de sociedad Sección religiosa

Por nuestra parte, el día que los periódicos supriman la sección que, con títulos diversos, viene a ser la nómina de las gentes conocidas, o que aspiran a serlo, en las zonas más elevadas—con una cierta elevación— de las poblaciones, no haremos sino recogerlos. Se ha escrito ya tanto contra esas verdaderas ferias de la vanidad humana de la estupidez humana, de la inconsciencia humana, que no lo diríamos nuevo, sino lo diríamos, naturalmente, mejor.

Los reporteros especializados en estas faenas de la elegante «cortileja», no son ya cronistas, por punto general; muchos de ellos, ni periodistas propiamente dichos; bastantes, ni escritores. Pero la vanidad es una mina explotable editorialmente. No hay más que ver que ahora, en pleno terremoto de privilegios, cartas y abolemos, los papeles que ponen un ex delante de cuanto huele a viejo régimen—uno ha escrito aquello tan gracioso y tan «revolucionario de ex familia (l) real»—en el mismo número conservan los títulos intactos, en la sección de sociedad, para aquellos a quienes, un poco antes o un poco después, se moteja y maltrata con la posible democracia, y, en ocasiones, sin la menor educación.

Pero hay un cronista de sociedad que ha sabido hacer amena y aun docente su sección, diciendo, a veces, verdades de a «follo» sin perder la sonrisa.

En una de sus últimas crónicas, abogando porque no se desistiera la española costumbre de lucir la mantilla, que nuestras mujeres han conservado hasta hoy, y que el cronista teme que vaya en declinación—¡ellas serán las que pierdan, naturalmente!—plantea una disputa sobre el caso en el interior de un hogar moderno. Y acaba diciendo: «Por la casa—por las casas mejor dicho—corren vientos de pelea. Si dispones de una familia, lector, hasta que suenen las campanas de Gloria, inventa un negocio urgente o busca el pretexto de un viaje. Tierra por medio. Por mal que sea, al fin, el panorama ante que le pongan será, cuando menos, un panorama tranquilizador».

Esto, naturalmente, tiene sus puntas de ironía; pero—y a esto viene tan largo preámbulo—lo terrible es que, en la práctica, la mayoría de los jefes de familia, no han menester esas excitaciones, que su propio egotismo, la inconsciencia... o la tristeza de ver menguada su autoridad o la luz del menor esfuerzo, les hacen a diario. Y ellos, a sabiendas del mal que hacen, las aceptan y las siguen. «Déjenme ustedes comer en paz»—«Viene uno a casa buscando descanso y esto es un infierno»—«Estoy arto de trabajar, y no me guardéis la menor consideración»—.

La consecuencia suele ser la fuga ante los problemas del hogar; el casinismo; la busca de la peña de amigos; el abandono de las riendas en las primeras manos que las recojan, sin procurar, siquiera, mantener fuera de debate la suave dirección materna, que así queda fluctuando a los embates del «pollo de la casa» cada vez más exigente, o de «la nena», hija de sus caprichos en indumentaria, hábitos y aun régimen alimenticio... No: hay una Asociación de Pa-

SANTORAL

Día 18. Martes.—Santos Apolonio, Eleuterio, Crispin, Galdino y Victorino, mrs.; beato Andrés Hibernón, cfr. y beata María de la Encarnación, virgen.

La misa y oficio divino son del tercer día de la octava de Resurrección, con rito semidoble y color blanco.

CULTOS

Los Trece Marías a San Antonio

San Antonio. Por la tarde, a las cinco, exposición de S. D. M., rosario, ejercicio a San Antonio, plática y solemne reserva.

San Vicente.—A las siete menos cuarto rosario en la Soterraña.

COMEDOR DE CARIDAD

Señores a quienes se cita por sí tienen la bondad de asistir al Comedor la presente semana.

Sacerdote: D. Nicolás Rodríguez cura párroco de San Juan Bautista Caballeros: D. Lorenzo Plera, D. Saturnino Tejerizo, D. Francisco Serrano, D. A. Sánchez Bautista, D. Angel Araoz, D. Miguel Luis García, D. Felipe Sanjuán.

Señoras: de Plera, de Tejerizo, de A. Sánchez Bautista, de Araoz y de García.

Donativos

Excma. Diputación provincial, una comida extraordinaria, postres vino, tabaco y 25 céntimos en conmemoración del segundo año de la República; E. Adrián Medrano, 25 céntimos a cada pobre.

Propaganda de la C. E. D. A.

VILLA DE DON FADRIQUE, 17.—El sábado por la noche se celebró un mitin en los salones de Acción Popular de esta localidad, rebosante de público. Hicieron uso de la palabra los señores Hidalgo, Villarrubia, Muerta y Maqueda Requena. Los asistentes aplaudieron con entusiasmo a los oradores, terminando el acto dentro del mayor orden.

JAEN, 17.—En Arroyo de Ojanco, se celebró el sábado un mitin de propaganda organizado por Acción Popular. Hizo uso de la palabra el propagandista obrero señor Ruiz Fernández, de Madrid, que en elocuentes palabras expuso el programa social de la C. E. D. A. Al terminar fué ovacionado largamente, incluso por elementos socialistas que se mostraron respetuosos, dado el tono doctrinal en que se expresó el conferenciante. No ocurrió ningún incidente. Desde Arroyo se trasladó el orador a otros pueblos de la misma provincia para continuar la propaganda.

SEVILLA, 17. Organizado por Acción Ciudadana de la Mujer se celebró el domingo un grandioso mitin, en el Frontón Beña, calculándose en 16.000 los asistentes, entre ellos muchísimos obreros. En la calle quedaron varios miles de personas, por insuficiencia del local. Hablaban la señorita Pilar Carrea y D. José María Pemán, que fueron constantemente interrumpidos con nutridos aplausos. Al terminar fueron despedidos con una clamorosa ovación. No se registró ningún incidente. Costeadas por la entidad organizadora se repartieron 3.000 comidas a otras tantas personas necesitadas.

Del extranjero

«El duque de Toledo va a rescatar un millón de Alfonso XIII»

PARIS. —«Paris-Sol» publica con el título «El duque de Toledo va a rescatar un millón de Alfonso XIII»—una curiosa crónica telefónica de su corresponsal en Londres.

Dicen así los párrafos esenciales:

«Hace algunos años Alfonso XIII entonces rey de España, depositó un millón de pesetas en una Banca británica, para que ésta se la abonase en cuenta en su sucursal de Madrid.

Poco después la Casa Inglesa renuncia a mantener en la villa y corte una sucursal, confiriendo las operaciones de que se hallaba encargada a un establecimiento madrileño. El millón de Alfonso XIII, con todas las demás sumas en depósito, pasan de la Banca Inglesa a la española, donde la adscriben en la cuenta a nombre de Su Majestad.

Se proclama la República. Don Alfonso pide que le reintegren su depósito. La Banca Inglesa ruega a su corresponsal en Madrid que entregue la suma. Imposible—responde el Banco madrileño—. Todos los bienes de don Alfonso están confiscados. Pero el interesado protesta. Insiste en que el dinero lo confió a una Banca británica. Y el Tribunal de Londres decide ahora que la demanda de don Alfonso es justa, por lo cual, cualquiera que sea la actitud del Gobierno español, la Banca Inglesa es responsable».

ROMA.—La Agencia Italia dice que don Alfonso de Borbón ha decidido fijar su residencia en la costa de la Liguria, y precisamente en el puerto de Alasio.

En sus compras haga usted referencia al DIARIO DE AVILA

Actualidad cinematográfica Toledo «film,, nacional

«Noticario Español» pone hoy en el escaparate de la actualidad madrileña la realización de varias cintas documentales a base de ciudades españolas, lo cual representa un importante esfuerzo—digno de todo encomio—en nuestra actividad cinematográfica. Filmar nuestro suelo, nuestras costumbres, nuestras leyendas y tradiciones. a más de nuestros monumentos, es empresa que merece la atención y el aplauso de todos los españoles de buena voluntad.

La dirección literaria de esta empresa ha sido encargada a dos figuras sobradamente conocidas en nuestros medios intelectuales y artísticos: a D. Antonio Prast, historiador y crítico de arte, y a nuestro querido compañero José Sanz y Díaz, el joven y ameno escritor que pone al servicio de tan noble causa su recto temperamento español y los acentos más puros de su pluma certera y dinámica.

Muchos han sido los errores cometidos por otras empresas más fuertes que «Noticario Español», los cuales dificultaron extraordinariamente el desenvolvimiento de nuestra industria cinematográfica. El más fundamental de ellos fué la incompetencia y el querer llevar a la pantalla motivos exóticos, ambientes falsos y gestos impropios de nuestra raza. Por eso hoy nos congratulamos al comprobar que una empresa española ha descubierto el cauce de nuestra verdadera cinematografía.

La segunda cinta (la anterior fué SEGOVIA y no la vimos) de esta serie denominada «España Artística y Monumental», es TOLEDO y se está proyectando esta semana en el gran salón «Actualidades», cine moderno de la Gran Vía. Toda la Prensa se ha ocupado de ella, elogiándola. La fotografía es espléndida, como rodada por el experto «cameraman» Segismundo Pérez de Pedro; la partitura de la ilustración musical, muy adecuada, motivos clásicos y litúrgicos, debida al notable compositor Graña, y la adaptación literaria de los señores Prast y Sanz y Díaz, excelente, sentida y emocional. El «Spiker» es el único que no está a la altura y es lástima que corresponde a los demás elementos en colaboración; esperamos que en cintas sucesivas «Noticario» sabrá evitar esas anomalías prosódicas, buscando un actor de sensibilidad y cultura para la explicación del guión literario, escrito en correcto y elegante español. Salimos encantados de ver Toledo en el cinema, esa

«Ciudad de fueros, concilios y [consejos]; toda quietud, amor, melancolía; evocan sus escudos su hidalgula, castos amores las morunas rejas...» Luis Paredes.

Eduardo Marquina y el momento político

Un periodista ha interrogado a D. Eduardo Marquina acerca del momento político.

Cree que España votó el 12 de abril de 1931 un cambio de concepción; y por eso comenzó a caminar por una nueva senda sin que nadie se preocupara en aquel momento del destino a que les llevaría dicho camino, siendo la preocupación surgida posterior.

Más que el malestar económico, a su juicio, se acusa hoy en España una perturbación y oscurez de ideas y de sentimientos.

Estima reprochable igualmente el fascismo y el comunismo.

La intelectualidad española fué la mayor parte apolítica o por lo menos escéptica en cuanto a las formas de Gobierno.

Su sentido de la justicia social es: Gloria a Dios en las alturas y paz entre los hombres de buena voluntad.»

Preparativos bélicos en la Europa Central

(De nuestro servicio especial P.A.)

BERLIN.—El transcurso de la conferencia del desarme en Ginebra ha comprobado que los empeños de Francia y de sus Estados amigos en el Este y Sudeste de Europa tienden continuamente a mantener las proporciones de sus armamentos actuales. Francia jamás hubiese estado en situación de defender su punto de vista al no verse secundada por sus aliados, en primer lugar por Polonia. Existen entre Alemania y Polonia ciertas divergencias derivadas del Tratado de Versalles que se manifiestan en la delimitación del Corredor Polaco.

Podría decirse que es una ironía de la historia universal que Alemania exija urgentemente la equidad de derechos por medio del desarme de los otros países y que Rusia proponga en Ginebra el más extenso desarme, mientras que Polonia haya terminado la gran obra de organización relativa a la preparación militar de su juventud.

El desarrollo ulterior del sistema de defensa nacional ha llegado a ser en Polonia institución del Estado pudiendo convocar sin dilación a todo el pueblo, en caso de guerras. Para este fin la preparación militar es obligatoria desde los 16 hasta los 50 años, siendo además parte integrante obligatoria del plan de estudio de todas las escuelas primarias, superiores, profesionales, etc. El número total de éstos jóvenes suma actualmente más de 200.000, de los cuales se encuentran unos 20.000 en el Corredor Polaco. Fuera de esto también se prepara a las mujeres para la guerra, instruyéndose por el momento unas 25.000 en cursos respectivos.

La enseñanza militar está sometida en Polonia a la Dirección de enseñanza física y preparación militar. La vigilancia de la enseñanza militar está exclusivamente a cargo de oficiales activos, mientras que los profesores estudian en seminarios especiales con un plan de enseñanza absolutamente militar. La preparación de la juventud, que ya comienza en el primer año escolar, comprende, fuera de gimnasia, juegos deportivos, atletismo y natación, los siguientes ramos: marchas, ejercicios militares, luchas de bayoneta, lanzamientos de granadas a mano, ejercicios de tiro, orientación y exploración del terreno, conducta militar y enseñanza del servicio militar. En los campamentos veraniegos, vigilados por generales activos, las tropas regulares cercanas están obligadas a poner a disposición de los niños canchas de tiro al blanco y de ejercicio, armas, municiones y equipos. La permanencia de dichos campamentos dura ocho semanas.

Las ligas de reservistas también ejecutan ejercicios de exploración y siguen recibiendo enseñanza militar. Mucha atención se le dedica en las ciudades a los ejercicios de protección contra aviones y gases asfixiantes. Los empleados de correos y ferrocarriles reciben instrucción especial para su empleo en caso de guerra. La enseñanza militar de la mujer en cursos de dos años de duración comprende el aprendizaje de medidas de protección contra gases asfixiantes y aviones, servicio de teléfono, higiene, ejercicios de tiro, etc.

Ya que Polonia ha formado en tiempos de paz un temible ejército de gran capacidad, completado por los imponderables elementos de su juventud, ha preparado también toda su agricultura, su industria y comercio para la guerra. Desde luego está minuciosamente previsto lo que cada industria y cada empresa comercial han de realizar en caso de movilización, sabiendo cada individuo a punto los deberes que le incumbe al estallar una guerra. El severo y continuo control de los preparativos prescritos y que concierne al rancho, equipamiento, entrega de municiones, armas y uniformes del ejército, asimismo a la

Con gran solemnidad y fervor se suple en la Catedral de Burgos la procesion del Santo Entierro

BURGOS.—Con motivo de no haberse efectuado este año la procesion del Santo Entierro que tanto esplendor alcanzó en años anteriores, se celebró en la noche del Viernes Santo un solemnisimo acto en el Templo Metropolitano de esta ciudad organizado por las Hermandades del Calvario y Santo Entierro y del Santo Sepulcro.

No se recuerda que se haya visto nunca tan extraordinaria concurrencia en la Catedral. Las naves central y laterales, trasaltar y freatorio, capillas, todo, se veía abarrotado de fieles. Hasta fuera de las puertas del templo se amontonaba la gente. Personas acostumbradas a estos cálculos han asegurado que se acercarían a los diez mil el número de los asistentes.

Predicó el muy ilustre señor don Antonio Pildain, canónigo lectoral de la Catedral de Vitoria y destacado diputado a Cortes, quien con palabra fluida exaltó la vida, pasión y muerte del Divino Redentor.

Fué en extremo emotivo el canto de la salve por ten ingente masa de público.

A pesar de la enorme aglomeración de personas no hubo que lamentar el más ligero incidente.

Arturo Canales

Entarimados del norte, pino rojo Cementos Cosmos, Asland y Cangrejo.

Castelar, 3. Teléf. n.º 45

LOS TEATROS

Principal

Ayer debutó en este Coliseo la Compañía de varietés al frente de la cual figura la vedette Paquita Escribano.

Todos sus componentes estuvieron acertadísimos y el público aplaudió entusiasmado los distintos números de que se compone el programa, especialmente la charla de Paquita Escribano, en la que de una manera sutil y graciosa y con un agradable deje andaluz nos describió maravillosamente lo «pepeas» que se ponen los periodistas para hablar por teléfono.

Tanto el vestuario de los artistas como el decorado llamaron poderosamente la atención del público. Hoy a las diez y media se despellará la Compañía poniendo en escena nuevo repertorio.

Liceo

Ayer se proyectó «Carbón», película de gran emoción y de acertada técnica que será nuevamente visada mañana martes a las siete y media de la tarde.

NOTA.—El anuncio de programas teatrales o cinematográficos en esta sección no tiene otro alcance que el puramente informativo, sin que signifique aprobación o recomendación del espectáculo, ni adelanto de juicio sobre su moralidad.

alimentación e indumentaria de la población civil, posibilita al Gobierno de Polonia disponer en el acto en el caso de un conflicto armado de una amenazante fuerza armada. El hecho de que la comisión del Estado Mayor francés considere terminada su misión después de la actividad de doce años en Polonia, regresando a Francia, demuestra evidentemente que todos los preparativos de Polonia han llegado a su fin y que las nuevas instituciones representan parte integrante y duradera de la organización estatal de Polonia.

A. Braun

Grandes existencias y variado surtido DE

Norias de ALAEJOS Arados de ALAEJOS Prensas de ALAEJOS Trilladoras de ALAEJOS Aventadoras de ALAEJOS Calzos y bujes de ALAEJOS En la fundición de ALAEJOS CATÁLOGOS GRATIS Los pedidos a Jorge Marín e Hijo (Valladolid) ALAEJOS



Sección de anuncios



PRIM

Ortopédico EN AVILA

Este famoso Ortopédico de Madrid (Precedos, 55) recibirá en Avila el 20 de abril en el Hotel Inglés a cuantos necesiten

Setenta años de seriedad profesional nos obligan a tratar con equidad a nuestros favorecidos.

El aparato anatómico-mecánico creado, es el único de completa adaptación y cómodo.

Garantizamos la contención de su HERNIA encuzándole a su curación sin peligros.

En el precio de nuestro completo tratamiento que oscila de 100 y 250 pesetas, van incluidos los arreglos de averías que se relacionen con el buen funcionamiento y cuantas visitas de seen hacernos.

NIÑOS HERNIADOS

Curan todos sin excepción en seis meses. Precio de 50 a 100 pesetas.

HERNIAS ANTROPICAS



DIES VARUS



HERNIA VALVULOSA



ESCOLIOSIS



MAL DE POTT



FAJA DE CABALLERO

Piernas artificiales por tendones condensadores, Corsés ortopédicos para desviaciones, mal de Pott.—Aparatos para piernas y pies torcidos.—Tumores blancos.—Parálisis.—Fajas para vientres abultados, estómago y riñón caído, etc.

VISITENOS EN

- SEGOVIA.... 19 de abril.....Hotel comercio e Europeo
AVILA..... 20 de » .....Hotel Inglés
SALAMANCA. 21 de » ..... » Comercio
BEJAR.... 22 de » ..... » España

BANCO HISPANO DE EDIFICACION

Sociedad Cooperativa de Crédito AVENIDA EDUARDO DATO, 16 (Edificio propio) MADRID

Asociándose a esta importante entidad se obtiene: Capital en préstamo-anticipo con un interés de 2,10 % anual para Adquirir fincas rústicas y urbanas, Cancelación de hipotecas o liberación de cargas, Dotes para los hijos, Comercio o Industria con arreglo a las disposiciones de los Estatutos, amrtizándolo en largo plazo.

La Mutua del BANCO HISPANO DE EDIFICACION, garantiza a los asociados el Banco el pago de sus cuotas de Ahorro o amortización, en caso de fallecimiento o inutilidad permanente para el trabajo, pudiendo ellos o sus herederos disfrutar de

La casa propia

La finca rústica

El capital suscrito

o la dote de sus hijos.

sin desembolsar una sola cuota después del fallecimiento o la inutilidad. Sea previsor: Suscríbese al BANCO HISPANO DE EDIFICACION

Pida informes hoy mismo al DELEGADO PROVINCIAL

Reyes Católicos, 22, pral. - AVILA

Se necesitan Agentes para cubrir algunas vacantes en la CAPITAL pueblos de la provincia, inútil solicitar sin excelentes informes, diríjanse las solicitudes al DELEGADO PROVINCIAL.

CAÑICERIA Y SALCHICHERIA

DE

Restituto Martín

REYES CATOLICOS NUMERO 17

Grandes existencias en embutidos de todas clases elaborados por la misma casa:

Table listing products and prices: De primera desde 7... a 12 pesetas, Cular liso... 12 », Idem atajado... 11 », A estilo Cantimpalo... 10 », Longaniza fina... 10 », Idem... 9 », Idem... 8 », Idem... 7 »

SABADEÑO

Table listing products and prices: Primera... 6 pesetas, Idem... 5 »

Hay depósito de tocino y se dan salidas de tocino y manteca

COMPANIA DEL PACIFICO

Para Habana, Colón, Panamá, La Libertad, Paíta, Callao, Mollendo, Arica, Iquique, Tocopilla, Antofagasta y Valparaiso, saldra de Santander el vapor

Motonave «REINA DEL PACIFICO» 16 de abril.

» «ORDUÑA» 14 de mayo.

Motonave «REINA DEL PACIFICO» 25 de junio.

Admiten pasaje de Lujo, Primera, Segunda y Tercera clase y carga.

Para informes dirigirse a sus AGENTES

Hijos de Basterrechea

Paseo de Pereda número 9.

SANTANDER



STICKSTOFF-SYNDIKAT

Nitrato de Cal IG

¡RESULTADO SEGURO! ¡FERTILIZANTE BARATO!

15-16 % de Nitrógeno y un 28 % de Cal

EL NITRATO DE CAL IG

es exento de polvo y de aspecto blanco

De venta en las principales casas de abonos.

NUEVO INVENTO

PASARON LAS CANAS A LA HISTORIA



No se tiña V. el cabello, porque usando LOCION BENEDICTINA verá desaparecer sus canas con una rápida sencillez que encanta. Loción higiénica, maravillosa e inofensiva; devuelve al cabello el color perdido, no lo tiñe, le regenera, no contiene ni un sólo átomo de nitrato ni de otra sal de plata, es inofensiva, no mancha el cutis ni las telas, puede aplicarse con la misma mano sin peligro alguno.

Venta en AVILA:

DROGUERIA DE LOBO Reyes Católicos, 25

Comercio de Anastasio González

TOMAS PEREZ N.º 2

En MADRID:

PERFUMERIA INGLESA, Carrera San Jerónimo, 5.

Agente general: F. MACHERO. - Madrid. - Apartado 12.025



Eugenio ubirana Barcelona

Obras publicadas en esta colección

- «Rosa Perrina», por Alice Fuje... Segunda edición
«Amar es vida», por M. Alanic... Segunda edición
«La Profesora de Piano», por Florence O'Neil... Segunda edición
«Un cuento azul», por Henri Ardel... Primera edición
«El mal paso», por Jacques des Gachons... Primera edición
«Kitty», por K. Tysan... Segunda edición
«La Marquesita», por Desrilas... Segunda edición
«Chiaón», por Guy Wirta... Segunda edición
«Silencio heroico», por Jean de la Bréte... Segunda edición
«Amada en el dolor», por René Star... Segunda edición
«El Secreto de Kerico», por Paul Segonzac... Segunda edición
«La doble farra», por G. de Wally... Segunda edición
«El juramento de Lucía», por G. de Wally... Segunda edición
«Todo llega», por Henri Ardel... Segunda edición
«El misterio del Torcedón», por De Buxy... Segunda edición
«Las nueve hijas del coronel», por D'Abancourt et Du Tertre... Segunda edición
«La felicidad de Alicia», por Pedro Gourdon... Segunda edición
«Dicha ignorada», por Mary Floran... Segunda edición
«Amores enemigos», por G. de Wally... Segunda edición
«El rey que tuvo un solo amor», por J. Laguis... Segunda edición
«Dacia», por Curtis York... Segunda edición
«Pruña», por G. de Wally... Segunda edición

Tomos en 8.º, a 16.º, en rústica con vistosa cubierta en colores, y pesetas 450 en tela

De venta en la Administración de EL DIARIO DE AVILA

La Unión y el Fénix Español



Compañía de Seguros reunidos

CAPITAL SOCIAL: 12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado.

Domicilio, Madrid, ALCALA, 45.

Subdirecciones en todas las provincias de España, Francia, Portugal y Marruecos.

RAMOS EN QUE OPERA

Incendios: Mobiliarios, casas, industrias, cosechas, etc.

Vida: En todas sus combinaciones

Accidentes: Individuales, Automóviles, Responsabilidad civil, Accidentes del Trabajo en general, Agrícola, etc.

Transportes: Seguros de los buques, mercancías, por Ferrocarril y Correo, de títulos, metálico y toda clase de valores.

Robo: Seguro ordinario o robo con factura, saqueo, pillaje e incendio en caso de tumulto popular. Atracos a cobradores, etc.

Subdirector en Avila.

D. Fermín López Porres

Oficinas: Calle de Lope Núñez, 4

Comerciantes e industriales si queréis vender bien anuncios en EL DIARIO DE AVILA

Florentino Rodero

Fábrica y Almacén de Curtidos Fábrica San Gregorio 9 Despacho Corriño, 50 SALAMANCA

¡ZAPATEROS! Si compráis vuestros artículos directamente a esta casa que su especialidad es la fabricación de suelas; economizareis mucho dinero y llevareis una gran ventaja sobre vuestros competidores.

Consultad precios.

Casa RODERO, Corriño 50 SALAMANCA

«La Actividad»

Gestiona Informaciones Personales de toda España, ingreso Guardia civil, Carabineros, Guardia Asalto, certificados Penales, 8 pesetas. Última Voluntad 9

Director Ordoñez, Precedos 64 Madrid

«Callos?»

Usando sólo tres días el patentado

UNGUENTO MAGICO

desaparecen totalmente callos y de rezas, ojos de gallo, verrugas y juanetes.

Hay muchas imitaciones ineficaces En todas partes, 1,60 pesetas. Por correo, 2 pesetas

Farmacia Puerto, Plaza San

Isidoro 5 Madrid

HERNIAS

Su contención absoluta con anulación de todo peligro y molestia llegándose a la curación radical en muchos casos.

Instituto de Ortopedia y Cosmética Augusto Figueras, 18 MADRID

Director: J. CAMPOS

MEDICO-ORTOPEDICO

Aplicación científica de Bragueros y aparatos para el mal de Pott, Escoliosis, Coxalgia, Parálisis, Narices y Pies deformes, Ano artificial, Incontinencia de orina, Impotencia, Esterilización, Sordera, Vientre, Riñón, Estómago y Matriz caídos, Piernas, Brazos, Narices y Oreas artificiales con los últimos adelantos de eminentes médicos Ortopedistas de todas las naciones.

CONSULTAS POR CORREO

En AVILA el 28 de cada mes de 11 a 1 HOTEL INGLES (desde el año 1912)

REUMA

Su tratamiento y curación radical por método original y exclusivo de este Centro.

Clínica de urgencia «Las Colonias!» CHAMARTIN DE LA ROSA. MADRID

¡¡Quien no se cure no paga honorarios!!

LEA USTED

EL DIARIO DE AVILA

Avila. - Tip. y Ens. de Senda Martín.



**Muerto por el tren**

En las proximidades de la estación de Navalperel fué arrollado por el tren el vecino de aquella localidad Timoteo Galán, el cual se dirigía a una casa de campo de aquellas inmediaciones.

El cadáver, que se hallaba horriblemente mutilado, fué trasladado al depósito judicial.

**EXTRAÑO** de dos potras rojas con una L, en la frente y una careta, edad uno y dos años.

Se ruega a quien sepa su paradero avise a su dueño Lucio Velázquez en To'baños (Avila).

**SUSCRIPCION**

Los amigos, pescadores y caza de esta capital, enterados de la triste situación en que ha quedado la familia de D. Segundo Ortiguz (q. e. p. d.), fallecido el 15 del pasado, han decidido hacer una suscripción, con el fin de allegar recursos con los que puedan atender sus más perentorias necesidades, para lo cual hacen un llamamiento a todo el pueblo de Avila, máxime que el finado nació y vivió siempre en esta ciudad.

D. Rufino Sánchez, 5 pesetas; señoría L. J., 1.

Los donativos se reciben en los comercios de D. Saén Martín, Plaza de la República; D. Anastasio González, Tomás Pérez; Viuda de Agustín González Carril, San Vicente.

**SE VENDE** una casa. Toledana 4 Razón, Estrada, 1, dpdo. bajo.

El pasado miércoles celebró sesión el Ayuntamiento tratándose asuntos de trámite.

De la reunión solo destacaron los ruegos hechos por el Sr. Caro sobre compensación de la pérdida sufrida por la supresión de la Academia, construcción de la Casa de Correos y nombramiento de un concejal para el cargo de sereno.

**GRAN SASTRERIA**

**ENRIQUE JIMENEZ VAQUERO**

Antes de elegir vuestros trajes consultar precios y vean corte y confección.

**Reyes Católicos número 40.**  
Teléfono 31

La Cofradía del Santísimo Cristo Resucitado celebró ayer una misa rezada en su Ermita asistiendo numerosísimo público.

Por la tarde tuvo lugar la romería que estuvo más desanimada que en años anteriores.

En la clínica de la Cruz Roja fué asistido Modesto Gómez de lesiones en la mano derecha y pabellón de la oreja izquierda ocasionadas al ser agredido.

**DR. TEJERINA**

Cirujano del Hospital provincial  
Consulta de 3 a 6.  
San Juan de la Cruz, núm. 4

**MUERE REPENTINAMENTE**

El empleado de la Compañía del Norte, Julián de Francisco, se sintió repentinamente enfermo en la estación de la Cañada. En el tren número 88 intentó trasladarse a Madrid donde residen sus familiares, falleciendo a la llegada del convoy a la estación de Navalperal.

**Pompas Fúnebres**  
**La Soledad**  
San Segundo 30. Teléfono 220

**Ecós de sociedad**

**Aniversarios**

Se cumple el primer aniversario de la muerte del arquitecto diocesano D. Isidro Benito Domínguez.

También hace un año que falleció en San Esteban del Valle don Mariano Gómez Dégano.

A las distinguidas familias de los finados renovamos nuestro pésame.

**De días**

Mañana los celebrará D. Benito Fernández, viuda de Sánchez.

**Enferma**

Se encuentra enferma la esposa del abogado D. José P. San Román.

**Neerológica**

Hoy, día en que cumplió 65 años, ha fallecido cristianamente como vivió el popular interventor de Consumos de Santo Tomás, familiarmente tratado por todos por su apodo «El Obliso», D. Mariano Martín Nieto.

Su muerte inesperada, ocurrida tras rápida enfermedad, será sin duda sentida en Avila por los muchos efectos de que gozaba el finado granjeados por su grato trato y singular simpatía.

A su desconsolada viuda, doña Emilia, hijos y hermanos del difunto expresamos nuestro sentimiento por tan dolorosa pérdida.

**Viajeros**

Después de pasar en Avila unos días, ha regresado a Lodosa el industrial D. Simón Rojas acompañado de su familia.

**Juventud de Acción Popular**

Mañana día 18 del actual a las 7 de la tarde en primera convocatoria y a las siete y media en segunda tendrá lugar la Junta General extraordinaria para tratar del siguiente orden del día:

- 1.º Lectura y aprobación del acta anterior.
- 2.º Gestión del periódico que dará referencia la comisión, y
- 3.º Ruegos y preguntas.

Por ser de suma importancia los asuntos a tratar se ruega a todos sus afiliados la puntual asistencia.  
*La Directiva.*

**Excursión argentina**

A las once de la mañana de ayer llegó a nuestra ciudad una excursión artística compuesta de unas cien personas de nacionalidad argentina, entre las cuales venía también la bella señorita Amelía López Estévez «Miss Argentina».

Los forasteros visitaron primeramente la basílica de San Vicente, marchando después acompañados de los guías de turismo a la Catedral.

Tuvimos el gusto de saludar a «Miss Argentina» la cual nos dijo que estaba muy satisfecha de su viaje a España. Respecto a Avila nos manifestó que es una de las ciudades que más le han gustado, haciendo especial mención de la Iglesia de San Vicente, la puerta de la muralla del mismo nombre y la Catedral. Dijo también que sentía gran deseo de ver la imagen de Santa Teresa. Por último nos rogó que saludáramos en su nombre al noble pueblo abulense.

Los excursionistas visitaron por la tarde Santo Tomás, Las Madres la Santa y la Encarnación, y después de cenar en el Hotel Iagés, por la noche siguieron su viaje a Valladolid, muy satisfechos de su visita.

**MANUEL SANCHEZ PRIETO**  
Médico (del Instituto Rubio).  
Venéreo-Sífilis  
Consulta: 1 a 2 y 6 a 8  
Pl Margall, 4.

**Banco de España**

**SUCURSAL DE AVILA**

**Suscripción a 300 millones de pesetas en Obligaciones del Tesoro, a la par, al 5 por 100 y al plazo de dos años**

En virtud de lo dispuesto por Decreto fecha 8 del actual, el día 25 del mismo, se abrirá por el Banco suscripción de Obligaciones del Tesoro, por la suma de 300 millones de pesetas, que el Tesoro emitirá a la fecha del mismo día, al plazo de dos años, con el interés de 5 por 100 anual y reembolsables por su valor nominal.

El tipo de emisión será a la par. Estos valores estarán exentos de todo impuesto o contribución; serán admitidos como efectivo, por su capital y los intereses vencidos, sin prorrateo, en toda operación de consolidación de Deuda que se realice, y tendrán además, la consideración de efectos públicos.

El Tesoro podrá recoger las Obligaciones antes de su vencimiento, abonando el capital de las mismas y los intereses devengados por ellas hasta el día designado para la recogida.

Este Establecimiento se halla encargado del pago del capital y de los intereses de estos valores, a su vencimiento, tanto en Madrid como en sus Sucursales, mediante la presentación en el mismo de los correspondientes títulos y cupones y señalamiento de pago por el Tesoro, previa la oportuna provisión de fondos que éste haga en su día.

Estas Obligaciones serán admitidas por el Banco en garantía de operaciones por el 90 por 100 de su cotización en Bolsa, no excediendo de la par y con el interés anual de 5 por ciento.

Las pólizas, bajo las que se lleven a efecto estas operaciones, se hallarán exentas de timbre, durante el tiempo de esta emisión.

La suscripción se verificará con arreglo a las siguientes reglas:

Los pedidos se harán por cantidades que no bajen de 500 pesetas o que sean múltiplos de esta suma, y ninguno podrá exceder del importe de las Obligaciones que se negocien.

Las Obligaciones serán al portador, en títulos de 500 y 5.000 pesetas cada uno, al plazo e interés ya indicados, pagadero, este último, a los vencimientos de 25 de Enero, 25 de Abril, 25 de Julio y 25 de Octubre.

El importe de cada pedido deberá satisfacerse en el acto en las Cajas del Banco, y se admitirán cuantas suscripciones se presenten en Madrid y en todas las Sucursales, exceptuando las de Canarias y Melilla; entregando el Establecimiento recibos que serán canjeables por resguardos provisionales y éstos, en su día, por los títulos definitivos.

La negociación estará abierta el día 25 del actual, durante las horas corrientes de Caja, y en el caso de que la cantidad pedida exceda de los 300 millones, importe de la emisión, se verificará el prorrateo, con arreglo a las bases siguientes:

a) Las adjudicaciones se harán por defecto, es decir, que a cada suscriptor al que corresponda una cantidad que no sea múltiplo de 500 pesetas, se le entregará el número de Obligaciones que le corresponda, prescindiendo de la fracción que resulte como exceso.

b) No obstante esto, los suscriptores por cantidades que no excedan de 5.000 pesetas, serán excluidos del prorrateo: es decir, que se les adjudicará la totalidad de la suma suscrita. Ha de llamarse, sin embargo, la atención sobre que no se deberá presentar más de una suscripción a favor de cada titular y que, por consiguiente, serán acumuladas todas aquellas peticiones en que figure el mismo suscriptor, bien sean de 5.000 pesetas o menos, o bien de mayor cantidad; y sobre tal base se les hará el prorrateo, si procede, y la adjudicación.

c) Como consecuencia de lo es-

**Un pueblo... como hay hoy muchos**

**Las mujeres impiden celebrar un mitin socialista en San Esteban de Zapardiel**

Ayer por la mañana salieron de Arévalo en viaje de propaganda electoral el presidente del Jurado Mixto de Artes Blancas de Madrid, D. Esteban Martín, a quien acompañaban D. Angel Tejedor, don Moisés Martín y doña Araceli de la Vega, los cuales se dirigían a San Esteban de Zapardiel con el fin de realizar un acto de propaganda socialista.

Al darse cuenta las mujeres de que el automóvil de los oradores llevaba la bandera roja, se opusieron a la entrada de aquellos en el pueblo, arrojando piedras contra el vehículo, mientras los hombres daban voces de júbilo.

Los propagandistas en vista de la actitud del pueblo, tuvieron que regresar a Arévalo sin poder celebrar el mitin, dando cuenta del hecho al Juzgado de Instrucción de aquel partido.

†  
**El señor**  
**Don Mariano Martín Nieto**  
Interventor de Consumos del felato de Sto. Tomás  
Ha fallecido en el día de hoy

A los 65 años de edad  
Después de recibir los SS. SS.

**R. I. P.**

Su esposa D.ª Emilia, hijos Jacinto, Ramiro, Teresa, Domingo, Alejandro y Pilar; hermanos Domingo y Filomena; hermana pellica Sabina; sobrinos, primos y demás familia,  
Ruegan una oración por su alma.

El entierro tendrá lugar mañana a las 4 de la tarde desde el Hospital al sitio de costumbre y la misa de entierro el día 19, a las 9 de la mañana en la parroquia de San Pedro.

tablecido en la regla anterior, a los suscriptores por cantidades superiores a 5.000 pesetas, a quienes, por razón del coeficiente que resulte en el prorrateo, no alcance esta suma, les será adjudicada dicha cantidad de 5.000 pesetas; y, por tanto, solo quedarán sujetas a prorrateo las suscripciones a las que correspondan cantidades superiores a 5.000 pesetas.

d) El sobrante de Obligaciones que pudiera resultar después de establecido el coeficiente del prorrateo será adjudicado en la forma que fije la Dirección general del Tesoro.

Si, una vez conocido el resultado aparece cubierta con exceso la suscripción, se devolverá a los suscriptores la cantidad que les corresponde, según el prorrateo; advirtiéndoles que estas operaciones no podrán verificarse con igual rapidez que en ocasiones análogas, por las dificultades que, necesariamente, ha de originar la preferencia dada a las pequeñas suscripciones, en beneficio del modesto capitalista.

Por el contrario, caso de no resultar cubierta la operación en el expresado día, habrá de percibirse, en las suscripciones que se realicen a partir del siguiente, además del principal, el importe de los intereses corridos desde la expresada fecha, en que empiezan a devengarlos los títulos.

Se realizarán las suscripciones por medio de Agentes de Cambio y Bolsa o Corredor de Comercio, en las plazas donde no hubiere Agentes; abonándose, por cuenta del Tesoro, el corretaje oficial y teniendo la obligación de facilitar póliza de la operación que intervengan, el suscriptor que así lo desee, sin poder percibir otro derecho que el de corretaje antes mencionado.  
Avila 17 de Abril de 1933 —El Secretario Interino, Ramón Artigas.

**Todos los buenos abulenses deben ir el próximo miércoles al Teatro Principal**

Cruzamos por una época en que la vida es difícil para unos, dura y cruel para otros. En muchos hogares falta lo indispensable; el trabajo del padre, del marido, escasea; se llega a las privaciones mayores; mas si en la casa hay un hombre, parece que aún con tantas dificultades y apuros su presencia da al menos un poco de consuelo a la familia y nunca falta a esta algo de lo mes necesario.

Pero si este hombre muere, si han quedado solos unos huérfanos pequeños, una viuda enferma, ¡qué cuadro de desolación, de dolor y de pesadilla el de esas criaturas mordidas por el frío implacable de estos inviernos sin fin, acuciadas por el hambre sin esperanza, en casuchas sórdidas, desamparadas y olvidadas de esta humanidad egoísta!

Esto no debe pasar en Avila. Al menos hay rasgos que nos hacen pensar se hace lo posible para que no pase. Un numeroso grupo de buenisimas muchachas, casi todas las que algo se destacan, se ocupan con una abnegación, con un entusiasmo digno de que todo Avila lo conozca y lo comparta, en visitar semanalmente a cuantas viudas necesitadas conocen. Pero no las consuelan solo con palabras, no; a todas les dejan ropas para defender a sus hijos de los terribles frios de Avila y alimentos que de nadie pueden esperar. Reflexionen si son o no son dignas de que toda la capital vea con gran simpatía esta labor y les preste su ayuda.

Los ingresos de que disponen son escasos, donativos en corto número y el producto de alguna fiesta organizada por ellas. Son firmadas para pedir, tanto como libretales para repartir. Con sus pocos ingresos han de hacer verdaderos milagros de administración, pero

**Carácter violento de la huelga de panaderos sevillanos.—A los melquiadistas no les dejan hablar los interruptores**

(De nuestro servicio especial Prensa Asociada)

**Resumen de noticias de última hora**

MADRID 17, 430 tarde. — El Sr. Casares Quiroga ha negado la dimisión de que hablaba un periódico de la mañana del director de Administración Local Sr. Calviño, el cual, según dijo el ministro, continúa en su puesto y perfectamente identificado con él. Agregó que en el ferrocarril de Soto del Rey a Ciano Santa Ana (Asturias) estalló un petardo causando desperfectos que fueron rápidamente reparados reanudándose la circulación.

— El Sr. Zulueta recibió al Nuncio, conferenciando con él detenidamente.

— Con motivo de las desgracias ocurridas en la fiesta de aviación de ayer se ha suspendido el banquete que se había organizado en honor del Sr. Azaña.

SEVILLA. — La huelga de panaderos ha tomado un carácter de violencia. Un grupo de pistoleros desde las ventanas del horno de Santa Marina disparó contra los sindicalistas que trabajan dentro matando a José Galindo e hiriendo a otros tres obreros. Los agresores, que eran comunistas, huyeron hacia un huerto inmediato, donde la policía dió una batalla encontrando un reguero de sangre; a poco se presentó en la Casa de Socorro el obrero panadero Juan León Sales que presentaba una herida grave y que se sospecha era uno de los agresores; después han sido detenidos cinco e igualmente la direc-

to do tiene su límite y ahora le llega el suyo a sus reservas. Se quedan sin dinero, y han de buscarlo; las viudas y huerfanitos, amparados por ellas, no pueden quedarse sin sus provisiones semanales. Eso ni pensarlo.

Harán una de sus fiestas en el Teatro Principal el próximo miércoles, día 19, a las siete de la tarde Fiesta en la que mas van a dar que a pedir. Fiesta de arte en la que podremos admirar a Conchita Power, joven, guapísima, artista eminente hoy con la Berta Singerman, la mejor recitadora de poesías española. Su arte espléndido, inimitable, ha despertado grandes entusiasmos en Madrid, San Sebastián, Bilbao, Pamplona y otras poblaciones, que ya la han consagrado como única. Avila tan culta y tan sensible a las manifestaciones artísticas va a tener la suerte de admirar y aplaudir, como ya lo hizo con la Berta, a esta privilegiada muchacha, en una de esas sesiones que nunca se olvidan. Una comedia fina y bonita, en una cinta de la Paramount en cinco partes, completará programa tan atractivo.

Esta será la fiesta que ha de llenar el bolso exhausto de las de Luisa de Marillac para que puedan seguir cubriendo las carnes y abrigando los estómagos de tanto niño huérfano y de tanta mujer sin amparo.

Contribuid todos con vuestros donativos y vuestra presencia; recrearéis el espíritu con el sublime arte de la poesía y volveréis a casa con la conciencia alegre por haber cumplido un sagrado deber de humanidad.

No dejad nadie de ayudar en su obra meritoria a estas mujercitas buenas, que con la alegría de su juventud van llevando un poco de calor de hermanos a los hogares más tristes y pobres de Avila.

Las localidades para esta función se despacharán en el Teatro Principal, mañana de cuatro a seis, y el miércoles de once a una, y desde las cuatro de la tarde a la hora de la función.

M.

tiva de la Sociedad de panaderos «La Aurora», a la cual se aplicará según el Gobernador la Ley de Defensa de la República por ser la huelga ilegal. Parece que entre los detenidos se encuentran los autores de la agresión relatada.

BARCELONA. — Se ha declarado la huelga de albañiles; los delegados recorren las obras recomendando el abandono del trabajo con lo que han conseguido que el paro sea completo; se han realizado varias detenciones por coacción; los incidentes en las calles son numerosos entre los guardias y los huelguistas; en uno de ellos resultó herido el transeunte José Gómez. El Gobernador ha dicho que hay muchos obreros que no están conformes con la huelga y que ordenará que se respete la libertad de trabajo.

La huelga de brazos caídos de los mineros de Cardona continua sin resolverse, pues los obreros se niegan a parlamentar con el delegado del trabajo.

— Por el barrio de Hospitalet ha circulado una hoja en la que se invita a los vecinos a una acción común para acabar con el pistolero, diciendo que por cada vecino que muera a manos de los atracadores se dará muerte a dos de estos.

— Ha sido detenido Julián Martínez al que se le ocuparon numerosos libros pornográficos. El gobernador le ha impuesto una fuerte multa y ha ordenado su ingreso en la cárcel.

MURCIA. — El partido melquiadista intentó celebrar mítines de propaganda en Torrecastillo y Alguaza pero los socialistas interrumpieron repetidamente obligando a la suspensión de los actos.